

# A España viajó la escritora Isabel Allende

Definió como "emocionante" su visita de 10 días a Chile.

"Sólo puedo hacer un balance emocionante" dijo la escritora Isabel Allende antes de abandonar nuestro país con destino a España, refinêndose a su visita de 10 dias a Chile. La autora viajó ayer a Madrid para asistir a la presentación de su quinto libro, "El plan infinito", novela que transcurre en un ghetto latino de Los Angeles, Estados Unidos, entre 1940 y 1987.

Sus últimas actividades en Chile fueron un diálogo abierto con los escritores de la SECh y una visita a la Feria del Libro de la Estación Mapocho. Sus admiradores hicieron una larga fila frente al stand de Editorial Sudamericana para obtener su firma. Portaban no sólo libros, también programas de la feria y simples papelitos. Derrochando buen humor y paciencia, Isabel Allende aseguró que firmaría hasta el último libro. Y lo cumplió. Sólo pasadas las 21:30 horas pudo descansar su mano de tanto escribir, aun-

que aseguró que "esto no me cansa".

Los ejecutivos de la editorial confesaron que "en ningún otro país habíamos visto algo similar, este enorme interés por estar con ella". Grandes aplausos del público y los sones de la colorida Estudiantina La Chimba la recibieron a su llegada a la Estación Mapocho. Luego, micrófono en mano, la autora conversó más de una hora con sus lectores, en un diálogo moderado por Sergio Campos. Habló de su primer trabajo, de su vida en El Libano, del feminismo, de los 500 años del Descubrimiento de América, de la soledad, de los espíritus.

Recordó que el propio Pablo Neruda le aconsejó una vez: "Dediquese a escribir. Usted es la peor periodista de Chile. Es incapaz de ser objetiva. Pero los vicios del periodismo son virtudes en la literatura".

Antes de partir, la novelista dijo a

LAS ULTIMAS NOTICIAS que "me voy con un sentimiento de que a aquí pertenezco, de que soy de aquí. Siempre tengo esa sensación, la tengo también afuera pero cuando vengo a Chile se renueva y cuando me voy, lo hago con esa sensación de separarme de mi familia. Siento lo mismo que hace muchos años, cuando vivía en Chile y era relativamente conocida por mi programa en televisión: siento que puedo to car el timbre de cualquier casa o tocar a cualquiera persona por el brazo y decirle: «Mira, contéstame»".

Sus planes más cercanos son permanecer una semana en España. "Y el 8 de enero me voy a encerrar en un cuarto a escribir mi próxima novela. Creo que escribiré un poco sobre Chile y un poco sobre Estados Unidos, pero todavía no estoy muy segura. Siento que algo se está gestando dentro, pero todavía no sé que es".

# A España viajó la escritora Isabel Allende [artículo].

### Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

A España viajó la escritora Isabel Allende [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

# INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

# **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile